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盲道上窨井盖破碎
张着大口 实在危险

本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 吴俊成）昨
日，在伊河路与工人路交叉口向南 200 米处的
路西人行盲道入口处，一个窨井盖约 2/3 破
碎，对正常人来说已构成安全隐患，更不要说
盲人了。

昨日11时许，林山寨办事处巡防队员王义
岭、徐运成巡逻至伊河路与工人路交叉口向南
200米路西人行道时，一位市民向他们反映，在
路边的盲道上有一个窨井盖碎了，附近就是伊
河路小学，每天都有许多学生从那儿经过，看上
去挺危险的，特别是对盲人朋友来说，存在着很
大的安全隐患。

巡防队员立即到现场查看，只见一个窨井
的水泥盖一大半已经烂掉，在远处很难发现
它。该窨井口直径约有 1米，井深约 3米，像是
一个化粪污水井，还有一些污水流入，从里面冒
出的气味非常难闻。

于是，巡防队员从巡防室带来警示标志
牌，放在窨井口上方，并将一根木棍立在那
里，提醒过往行人靠边绕行，注意安全。同
时，巡防队员表示将与相关部门联系，让他们
尽快来维修。

本报讯（记者 郑磊 王晋晋 通讯
员 戴平）T 台走秀、做各种特技动作、
摆各种 Pose 吸引异性狗狗……昨日，
一场别开生面的狗狗相亲会在郑州大
河宠物文化公园上演，来自全省近千
条宠物犬在主人带领下前来寻觅“如
意伴侣”。

“这是我家小美，今年两岁。”“皮
皮，快过来认识一下美女！”记者在现
场看到，狗狗相见时用“汪、汪”声打招
呼，或相互亲昵表示好感，一旁的主人
也没闲着：介绍自家“宝贝”昵称、犬
种、性别、年龄等，双方感到满意后，很
快订下一门“亲事”。市民周小姐告诉
记者，从事媒体行业的她平时工作很

忙，无暇顾及爱犬，听说这儿举行“宠
物狗相亲派对”，一大早就和老公带着
自家狗狗赶了过来，给它物色另一半，
解决“终身大事”；“有这么好的种公，
将来狗宝宝也更值钱。”颇具商业头脑
的张先生表示，以前他养的金毛配种
需要到北京、成都，每次花费就得好几
千元，没想到如今在郑州就有这么好
的相亲场合，真是出乎意料。

活动主办方相关负责人介绍说，
随着市民生活水平提高，狗狗越来越
成为市民的好伙伴儿，近年来宠物数
量也飞速增长，宠物经济有望成为继
旅游经济、教育经济、体育经济后又一
新兴产业。

本报讯（记者 孟斌 实习生 谷卫艳）“雪
天都过去半个多月了，为啥菜价还这么贵
呀！”昨日，在伊河路菜市场买菜的不少市民
发出感慨。是何原因使菜价居高不下？记者
调查发现，由于受大雪以及农资价格上涨等多
种因素影响，今冬菜价同比普遍上涨，其中叶菜
价格翻倍。业内人士预测，随着天气的好转，外
地菜的进入，我市菜价将逐渐回落。

零售：菜价同比普涨三成
“现在菜价就是贵，每次只能少买点儿。

菜价整体比下雪那几天便宜点儿，但还是比下
雪前贵。”在伊河路菜市场买菜的刘大妈说。

“菜卖得贵，是因为批发价高。”菜贩王女
士告诉记者，跟下雪前一段时间相比，现在去
批菜，一斤菜少则涨了一两角，多则能涨一两
元。前段时间下雪和上冻，郊区菜农去地里
摘菜都困难，再加上运输不便，所以菜价贵。

市价格监测中心工作人员席书申介绍

说，受本月中旬大雪影响，目前，我市蔬菜零
售价格同比普遍上涨30%左右，其中，菠菜和
生菜等叶菜零售价格同比上涨两倍，黄瓜和
西红柿价格也同比上涨了一倍。

批发：雪后菜价居高不下
大雪后，蔬菜零售价格上涨了，那么，现

在蔬菜批发市场的价格又是如何呢？
昨日，记者来到了陈寨蔬菜批发市场，市

区 80%的蔬菜均批发自这里。经过调查，记
者发现，尽管目前天气好转，部分蔬菜价格有
所回落，但叶菜价格仍居高不下，部分蔬菜价
格，仍高于去年同期。同时，这里蔬菜的种类
相比大雪前明显减少，储存的蔬菜也在减少。

市场商贩告诉记者，现在这里的蔬菜大
多来自郊区以及周边县市，今冬第一场大雪
后，约一半的蔬菜大棚被压塌，不少叶菜被冻
坏，产量明显减少，供需矛盾拉高了菜价。

同时，由于道路冰冻，外地蔬菜很难进来，

引起当地蔬菜价格上涨。虽然雪天过去半个月
了，但对菜价的影响却还迟迟没有远去。

分析：农资价涨抵消菜农收益
蔬菜价格上涨了，种菜的菜农该获得收

益了吧？但记者发现，事实并非如此。
中牟县大孟镇茶庵村是一个以种植蔬菜

为生的村庄，其中60%是日常蔬菜。该村村委
会副主任王增社介绍说，今年批给菜贩的菜价
比往年确实涨了不少，像大白菜去年批发价是
两角左右，而今年批给菜贩大概是四角。

虽然菜价上涨给菜农带来了不少收益，但
与此同时，今年各种农资价格也在上涨。中牟
县大孟镇茶庵村菜农孙玉兴算了一笔账，农家
肥从原来的90元一立方米涨到了现在的130
元；化肥原来150元钱一袋，现在涨到200元钱；
塑料薄膜原来是1.5元钱每平方米，现在涨到
1.7元；农药涨价幅度也在10%左右。

“生产资料的上涨，抵消了菜价上涨给菜农

带来的收益。”市价格监测中心工作人员说。

预测：外菜入市将使菜价回落
今后蔬菜价格走势如何？双节前，蔬菜

价格会不会涨？
陈寨蔬菜批发市场管委会主任吴老庚预

测，随着天气的逐渐好转，蔬菜批发价格将逐
渐回落，到 12 月中下旬，南方以及山东等地
的蔬菜大批进入我市，蔬菜批发量和品种将
增多，这将有助于菜价的回落。

尽管如此，吴老庚也表示，元旦和春节已
经不远，排除天气对蔬菜价格的影响，按照往
年惯例，双节前，由于需求旺盛，蔬菜批发价
格将保持稳中有升的态势。

针对蔬菜等生活必需品价格的上涨，国
家发改委已发出通知，要求价格主管部门，积
极动用价格调节基金，对低收入群众进行适
当补贴，妥善安排好困难群众的生活，减少物
价上涨对他们造成的影响。

今冬菜价普涨 叶菜涨了两倍
原因：大雪影响尚未远去 农资产品价格上扬

本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 李良杰
实习生 王燕柯）截至11月29日，上周市长
电话受理指挥系统共受理电话870个，对市
民反映的热点问题逐一作出处理。

市民王先生举报，大学路与康复后街
交叉口附近的菜王33号院内，有一家黑诊
所，一直在非法营业。市长电话受理后立即
转办。二七区卫生监督所迅速安排执法人
员前往该诊所进行检查，现场有3人正在输

液，坐诊人员赵某无执业证书。执法人员责
令立即停止执业活动，并将医疗器械和药品
全部暂扣，对负责人进行处罚。

市民毛女士反映二七区幸福路小学
教学楼被评定为危楼后，在校学生被分配
到其他小学就读，可有的教室没有供暖设
施，新楼上的厕所不让使用，学校没有开
过家长会。市长电话转二七区政府落实
处理。经二七区教体局积极协调，截至11

月 24 日为没有空调的教室安装了空调，
解决了学生取暖问题；新楼地下管网建设
也加快进度，预计一个月后投入使用；为
防止手足口病和甲流等疾病，学校未集中
召开家长会，但通过校信通、家访等形式，
将学生在校表现、学校活动等相关情况及
时告知学生家长。同时区教体局责令学
校适时召开家长会，加强与家长的沟通与
联系。

“差灯”路口将安灯
本报讯（记者 靳刚）本报26日五版以《期待

路口“不差灯”》为题，对长江路与冯庄路交叉口没
有红绿灯经常发生交通事故的情况进行了报道，
昨日，市交警支队有关人员答复：“该路口近期将
一步到位安装所有交通信号灯。”

据市交警支队科研所有关人员介绍，路口
安装红绿灯是由市交警支队科研所对道路先
进行考察，对车流量、人流量、道路宽窄等统计
后，把认定需要安装红绿灯的路口立项，然后
向市政府上报，经研究同意后统一安装。

长江路与冯庄路交叉口较为偏远，过去
冯庄路一直是条小路，所以没有安装红绿灯，
冯庄路在前一段时间扩宽后，红绿灯等交通
信号设备的安装也在计划之列，不久之后将
安装到位。市民如有疑问可以拨打交警支队
热线反映。

教室需装空调 确保学生取暖
市长电话上周受理870个

千条狗狗寻“如意伴侣”

昨日，
近千条宠物
犬在主人的
带领下来郑
寻找“如意
伴侣”。
本报记者
宋 晔 摄
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